

La Prensa[®]

Oriente



www.laprensaoriente.info



Construiré tejido social: José Manuel González, precandidato a la Alcaldía de Marinilla

El líder político habló de sus propuestas para gobernar esta localidad de Altiplano. También dijo que recibió -entre otros- el apoyo del Concejal Ronald Mejía con su proyecto "Bien por Marinilla"

DEBATE PÚBLICO – Pág. 2



Accidentalidad vial en Oriente, un problema de salud pública

Los índices marcan aumentos y fatalidad. Según el observatorio de la Agencia Nacional de Seguridad Vial, en Antioquia el año pasado, murieron 1014 personas en accidentes de tránsito, un 9,48 % más que en el 2021.

ESPECIAL – Págs. 12 y 13



Robots líquidos

Un robot que puede cambiar de estado entre líquido y sólido, conducir electricidad y tener habilidades magnéticas.

TECNOLOGÍA – Pág. 8



Sonsón recuerda al líder cívico José Mario Botero

El líder deja una importante huella en este municipio. Su paso por la Sociedad de Mejoras Públicas es ejemplo de civismo y generosidad.

PÁRAMO – Pág. 10



2600 atletas corrieron la XIX Media Maratón de Rionegro

La fiesta deportiva entregó 64 millones de pesos a los ganadores. Esta cita se realiza anualmente en cumplimiento del Acuerdo Municipal 064 de 2006.

DEPORTES – Pág. 23



XXV Fiestas del Viejo Peñol y del Embalse del 28 de junio al 3 de julio

Serán seis días de actividad cultural, deportiva y recreativa, además de la permanente oferta turística y gastronómica que ofrece este municipio.

EMBALSES – Pág. 16

Trámites a un clic en la alcaldía de los guarceños

EL RETIRO – Pág. 7

Faltan 27 mil millones para terminar sede del Sena

LA CEJA – Pág. 14

Equipo Arpía 51 de la FF.AA. presente en F-AIR 2023

REGIÓN – Pág. 19



Escanee el código QR y lleve la versión digital de *La Prensa Oriente*

Año 5
Edición 59
ISSN 2745-2689

Construiré tejido social: José Manuel González, precandidato a la Alcaldía de Marinilla



La principal propuesta del precandidato a la Alcaldía de Marinilla, José Manuel González Botero, es iniciar un proceso muy fuerte de reconstrucción del tejido social, para lo cual -dice- tiene que haber presencia del Estado, pero no solo de fuerza pública, sino que en los diferentes sectores, urbanos y rurales, existan promotores deportivos, culturales, para que los espacios que están copando los delincuentes los vayamos copando como Estado, con actividades que desplacen a esas personas que quieren encaminar a los jóvenes al vicio o a la delincuencia.

Precisó que, “lógicamente, a la fuerza pública hay que dotarla de los implementos necesarios para que sean efectivos, con buenos medios de transporte y con herramientas tecnológicas.” José Manuel en el programa de radio Contacto Regional de RCN además se refirió a lo que serían sus propuestas en el plan de gobierno que radicaría próximamente.

La aspiración a la alcaldía de Marinilla se ratifica con el aval del Centro Democrático y cuenta -según dice- con otros equipos políticos que lo están acompañando, de

modo que espera tener varios avales. También está concentrado en la elaboración de las listas de candidatos al Concejo, con personas que son la base de la campaña y que espera en no más de un mes inscribir oficialmente.

La Marinilla de hoy

González Botero indicó que hay que aprovechar también las potencialidades en materia turística, el turismo gastronómico, el religioso, el ecoturismo, “fortalecer mucho esos sectores económicos, sin olvidar que Marinilla tiene una vocación agrícola y por lo tanto hay que fortalecer al campesino, apoyarlo con vías rurales en buen estado, llegar con placa huella, para que no solo le mejore la calidad de vida al campesino, sino que sea más competitivo.”

Sostiene José Manuel que por su ubicación privilegiada, Marinilla seguirá siendo referente y líder en la región, “tenemos a 20 minutos el Aeropuerto José María Córdova, pasa por la mitad del municipio la autopista Medellín – Bogotá, estamos a la misma distancia de 12 municipios del Oriente antioqueño,

tenemos a 40 minutos la zona de Embalses, estamos a una hora del Magdalena Medio, a 40 minutos del Área Metropolitana del Valle de Aburrá, de manera que hay que potenciarla para que el municipio se desarrolle y crezca, pero ordenadamente.”

Recordó el precandidato que el año pasado se actualizó el Catastro Multipropósito, gracias a lo cual a Marinilla ingresaría un billón de pesos en los próximos 10 años, de manera que habría suficientes recursos para invertir en las obras que necesita el municipio y al mismo tiempo darle incentivos a los sectores industriales y comerciales para que se asienten en el municipio y generen empleo.

Experiencia pública

José Manuel González Botero es Ingeniero Financiero de la Universidad de Medellín y especialista en Gestión de la Construcción de Eafit. Desde muy joven inició su trabajo social y comunitario en la Corporación para niños Especiales El Progreso, al lado de sus padres y de su tío Héctor Iván González, (QEPD), de quienes aprendió su vocación de servicio. Fue Concejal de Marinilla en los periodos 2012 – 2015 y 2016 – 2019, siendo Presidente en tres oportunidades donde lideró iniciativas para el bienestar de la comunidad. En el 2019 fue candidato a la Alcaldía, con un proyecto social que proponía un mejor futuro para los marinillos, obtuvo la segunda votación lo cual le permitió volver al Concejo por el Estatuto de Oposición.

Además, fue miembro de la Unidad de Trabajo Legislativo -UTL- de la Cámara de Representantes desde agosto del 2022, hasta el año pasado y de allí pasó al Senado hasta el año en curso, trabajando como apoyo a la gestión en las regiones del hoy Senador Esteban Quintero Cardona.



Ronald Mejía adhiere a candidatura de José Manuel González

El Concejal y orientador del movimiento “Bien por Marinilla”, Ronald Mejía Buitrago, se sumó oficialmente a la candidatura de José Manuel González Botero para la Alcaldía de ese municipio, después de adelantar su propio proceso -de al menos un año- con el cual esperaba obtener el aval del partido Conservador para postular su nombre a esta dignidad, decisión que finalmente no lo favoreció y que sirvió de razón por la cual ahora se adhiere este proyecto político.

Durante acto público, Mejía Buitrago anunció la decisión de su equipo político de respaldar a González Botero, a quien entregan también sus propuestas y los compromisos que había hecho con la comunidad. “Nosotros no vamos a desaparecer, por el contrario, nuestro propósito es seguir haciendo el bien por Marinilla, seguir acompañando los procesos y a José Manuel lo acompañaremos en la medida en que la situación nos lo permita. Acompañaremos su gobierno de una manera desinteresada, para que le vaya bien a Marinilla”, afirmó el líder social y político.

PREPARADO PARA UNIRTE?
#QUALITEAM

LLEGÓ EL MOMENTO DE
SOBREPASAR
LÍMITES



QUALITY

EQUILIBRIO

PROFESIONALISMO

EMPATÍA

 Quality__gym

 312 630 2343

 Parque de Rionegro 2do piso de Dollar City, antiguo Consumo

Comfenalco ofrece diversión extrema con Canopy en el Parque El Salado



Foto: Comfenalco

El Canopy es una actividad de aventura que ofrece una experiencia única, deslizándose desde un punto a otro mediante una polea y a través de un cable anclado entre dos puntos. Ahora esta actividad puede encontrarla en uno de los parques que la Caja de Compensación Familiar COMFENALCO ofrece a sus visitantes.

Según informó la Caja en este

proyecto ubicado en el Parque Ecoturístico El Salado de Envigado, invirtió más de 4.000 millones de pesos en diseños, estudios, dotaciones y obra civil, el cual cumple con todas las normativas nacionales e internacionales, brindando seguridad y confort a los visitantes. La atracción cuenta con tres estaciones que suman 441 metros de largo, los espectadores podrán admirar el paisaje que conecta con la quebrada La Ayurá, donde se avistan más de 120 especies de aves, monos tití, iguanas y guatines, desde una altura al vacío que va desde 21 metros, proporcional a un edificio de 8 pisos; hasta 35 metros, equivalente a 13 pisos de altura.

Jorge Alejandro Gómez Bedoya, director de Comfenalco Antioquia, explicó que para hacer posible este

proyecto, trabajaron de la mano con las autoridades ambientales y la comunidad para garantizar que sea amigable con el medio ambiente y contribuya al turismo y la economía en la zona de influencia.

“La construcción del canopy es parte del compromiso que tiene Comfenalco Antioquia con la Alcaldía de Envigado y con el sur del Valle de Aburrá para brindar a nuestros afiliados y a la comunidad en general espacios de bienestar social, físico y emocional”, agrega el director.

Costos y horarios

Los visitantes accederán a esta atracción con una tarifa económica en la que podrán escoger el vuelo de su preferencia, con un valor entre \$5.000 y \$15.000, dependiendo de la

categoría de afiliación.

El canopy tiene capacidad de atender a más de 3.000 personas a la semana. El horario del parque es de martes a domingos y festivos, de 9:00 a.m. a 5:00 p.m. (último ingreso a las 4:00 p.m.) No obstante, los martes después de lunes festivo no hay apertura al público.



Escanee el código QR y lleve la versión digital de **La Prensa Oriente**



ESCUADRÓN DE LA MOVILIDAD

POR LA SEGURIDAD VIAL EN TODO EL TERRITORIO.

- Mejoramiento de **125 puntos críticos en zona urbana.**
- Construcción de **puentes peatonales en el campo.**
- Expansión de **alumbrado público.**
- Construcción de **placa huellas.**
- **Mantenimiento permanentemente** de las vías terciarias.

ALCALDÍA DE EL RETIRO CONTIGO SIEMPRE | **NOLBER BEDOYA** ALCALDE | **Secretaría de Gestión de Infraestructura** | **EL RETIRO EN SU MEJOR MOMENTO**



Demagogia local

Por: Carlos Humberto Gómez
E-mail: director@laprensaoriente.info

"En mi gobierno no habrá huecos en las vías, bajaremos los índices de inseguridad y tendremos menos desempleo". Escuché estas palabras de un precandidato a una de las alcaldías en el Oriente antioqueño. Aunque su intención es loable, este discurso grandilocuente y emotivo con un tono vehemente, en realidad, es pura demagogia.

La subregión enfrenta grandes desafíos en términos de infraestructura, seguridad y empleo, y los futuros líderes de los entes territoriales tendrán que afrontarlos de manera constante. Hablar superficialmente sobre cada tema y ofrecer soluciones para todo podría ser irrespetuoso hacia los ciudadanos y convertirse en un obstáculo a la hora de tomar decisiones.

En primer lugar, debemos destacar y considerar que ser precandidato por sí mismo es una aventura temeraria y digna de admiración. Aquellos que han decidido presentarse como posibles sucesores de los actuales mandatarios ya tienen una tarea llena de responsabilidades. Una de ellas es ser transparentes, sinceros y saber cuáles son los límites entre las propuestas y los hechos que enfrentarán en un eventual gobierno.

Captar la atención del electorado debe ir más allá de comprometerse a resolver todos los problemas de la

comunidad. Hablar con la verdad y evitar soluciones vacías y carentes de contenido debe ser una cualidad, pero también una exigencia para los actores políticos. La honestidad es una cualidad fundamental que debemos exigir a nuestros líderes durante el periodo preelectoral.

Esta forma de demagogia local es perjudicial para la sociedad. Las promesas incumplibles profundizan y perpetúan el ciclo de descontento y desconfianza en la política. Evitar comprometer la palabra de la forma en que muchos líderes eligen hacerlo, engañando a los ciudadanos que podrían elegirlos, es algo que se puede evitar.

Es fundamental ser más críticos y analizar cuidadosamente las propuestas que nos presentan los precandidatos. Exigir que nos muestren planes de acción detallados, respaldados por datos y expertos que permitan evaluar la viabilidad de los asuntos que se convierten en la columna vertebral de sus proyectos de gobierno. Además, es importante que los precandidatos tomen conciencia de las limitaciones y obstáculos que podrían enfrentar al intentar implementar sus propuestas, y que sean transparentes en cuanto a las dificultades que podrían surgir en el camino.

Los ciudadanos tienen el derecho de

exigir transparencia y explicaciones claras sobre el cumplimiento de las promesas de campaña. Contamos con veedurías y líderes propositivos, pero también incisivos, que estarán atentos para asegurarse de que no se haya engañado a los votantes con promesas y cuentos que nunca se materializarán en un verdadero "cambio".

Queremos menos populismo y más propuestas sensatas y posibles, que atiendan a las realidades del territorio y no compitan por el favor ciudadano, desconociendo desde el principio el cumplimiento de un programa de gobierno que podría dar lugar a movimientos pro-revocatoria del mandato.

Ni mantener la malla vial en perfecto estado, ni reducir los lamentables índices de violencia e inseguridad, ni muchos otros temas urgentes y prioritarios, podrían ser la diferencia en los próximos gobiernos que, a partir del 1 de enero de 2024, enfrentarán la responsabilidad mayúscula de gobernar y decidir el futuro de los próximos cuatro años. Allí nos veremos como electores y elegidos.

Podría interesarle otros artículos del director de La Prensa Oriente:



Un plan de desarrollo subregional



El factor confusor y la manipulación en las encuestas



¿Quiere mucho dinero? Hay que trabajar, y muy duro.

La Prensa
Oriente 

Director

Carlos Humberto Gómez
Contacto: 312 292 5249
E-mail: director@laprensaoriente.info

Director de Logística

Luis Alfonso Gómez

Periodistas

Juan Sebastián Gómez
Julio César Jaraba
María Paulina Iral Cardona
Viviana Cardona González

Periodista Deportivo

Roberto Urrea Palacio

Fotografía:

Andrés Felipe Gómez
Héctor Hernán Gómez
Juan Esteban Usma

Corrección

Leidy María Arias

Diseño

Grupo Creativos Publicidad

Colaboradores

Julio César Orozco

Sitio Web:

www.laprensaoriente.info/

Redes Sociales

Facebook: La Prensa Oriente
Twitter: @LaPrensaOriente
Instagram: @LaPrensaOriente

Dirección:

Calle 51 No. 50-53 Of. 301
Centro histórico Rionegro, Antioquia

Somos un medio plural, objetivo e independiente

Oriente Antioqueño, Junio de 2023

Afiliado a:



  **RedOriente**

DETRÁS DE UNA ENTREGA DE VIVIENDA HAY UNA HISTORIA DE VIDA

EN ESTE CASO, **UN PADRE FELIZ Y ORGULLOSO** POR TODO EL ESFUERZO QUE HACE POR SU FAMILIA.



ÓSCAR DELIO HINCAPIÉ,
AHORA PUEDE DECIR CON ORGULLO
QUE TIENE SU CASA PROPIA.

Y ES LA NÚMERO **475** DE LAS **1.528**
QUE PLANEA ENTREGAR EL ALCALDE
RODRIGO HERNÁNDEZ ALZATE
DURANTE SU ADMINISTRACIÓN.

Más de 65.000 firmas presentó Fernando Valencia “Tola” a la Registraduría



Momento de la entrega de firmas ante la Registraduría – Foto: Cortesía

Los promotores del Grupo Significativo de Ciudadanos “Primero la Gente”, presentaron ante funcionarios de la Registraduría municipal de Rionegro los formatos que contienen 65.615 firmas con las cuales se busca avalar la candidatura a la Alcaldía de Fernando Valencia Vallejo, “La Tola”, para las elecciones del próximo 29 de octubre.

Según dijo aspirante, “es para nosotros muy satisfactorio, porque durante mes y medio anduvimos todo el municipio de Rionegro y logramos recaudar 65.615 firmas. Muy contento porque los rionegreros nos recibieron con cariño, nos abrieron sus puertas, nos dieron su firma, nos dieron su aval, porque ese es el verdadero significado de estas firmas, es el aval del pueblo rionegrero, para que Fernando Valencia, “Tola”, aspire a la Alcaldía por el Movimiento Social Primero la Gente”.

Al presentar las firmas, la médica María del Pilar Dávila, integrante del Comité Promotor, dijo que “en representación de los sueños y el deseo de transformación social de los rionegreros, traemos 65.615 firmas que respaldan la campaña de la Gente, liderada por Fernando “Tola” Valencia. Aquí depositamos la esperanza de tener un Rionegro en el

que sea Primero La Gente”.

El aspirante

Fernando Valencia Vallejo nació en Rionegro, hijo de doña Rubiela y padre de Isabela y Matías. Es Abogado de la Universidad Católica de Oriente, especialista en Derecho y Gobierno de la Universidad Autónoma Latinoamericana, con maestría en Gobierno y Políticas Públicas de la Universidad Eafit, además de Tecnólogo en Investigación Judicial y Criminalística.

Desde joven mostró su liderazgo como Personero Estudiantil, Presidente de la Red de Personeros Estudiantiles del Oriente y Presidente del Consejo municipal de Juventudes. Fue elegido Concejal por primera vez para el período 2008 – 2011, siendo el Concejal más joven en la historia de Rionegro, repitió para el período 2012 – 2015 y para el período 2016 – 2019 obtuvo la mayor votación para esa corporación.

En el 2019 fue avalado como candidato a la Alcaldía por el mismo Movimiento social “Primero la Gente” y en las elecciones del 27 de octubre de ese año obtuvo más de 24.000 votos, un 33% de la votación total. Dando cumplimiento al Estatuto de

Oposición, aceptó ser Concejal de la ciudad por su segundo lugar en votación, cargo al cual renunció en junio del año pasado para aspirar nuevamente a la Alcaldía.

Continuar lo bueno, mejorar lo malo

Durante las dos últimas Administraciones, Valencia Vallejo ha sido un opositor desde el Concejo, en donde votó negativamente Acuerdos como la creación de las empresas Edeso, Somos y Eso, el derrame de Valorización para financiar el Plan Vial, el proyecto de endeudamiento para financiar el Tren Ligero, entre otros, además de liderar debates contra la reestructuración del servicio de transporte con los programas Sonrío y Sitirío.

En reciente entrevista para el programa **Contacto Regional** por RCN Rionegro, de la alianza de medios **Orientese.co** y **La Prensa Oriente**, Valencia Vallejo manifestó que no por ser de la oposición se ha opuesto al progreso de la ciudad.

“Por supuesto que vamos a continuar todo lo bueno, por supuesto que lo malo hay que mejorarlo. Hay muchas cosas buenas que hay que valorar y que le vamos a dar continuidad. Ahí es donde yo me refiero a que hay que darle más prioridad a lo social, a las personas, a los seres humanos”.

“Todos los exalcaldes han hecho algo bueno por el municipio, porque esa es la labor de un Alcalde, hacer obras. Yo voy a llegar a lo mismo, a hacer obras para el municipio, a trabajar por nuestra gente. Todo lo bueno hay que seguirlo, lo malo mejorarlo. Para mí algo mal hecho, fue acabar con el Hospital del barrio El Porvenir y vamos a potenciarlo y volverlo a entregar a los rionegreros, pero con niveles uno y dos de complejidad, porque lo que hoy existe es un centro de salud”.

El precandidato fue claro en afirmar

que no va con Sitirío. “Soy del pensamiento de que el servicio de transporte hay que mejorarlo, modernizarlo, pero no puede ser a las malas como se ha pretendido. Primero, cerrándole fronteras a nuestros vecinos, amenazando a las empresas con que no podrían entrar al centro de Rionegro con sus servicios de transporte. Segundo, casi que expropiando a los transportadores diciéndoles que en adelante la Administración manejaría el servicio, su dinero, sus rutas”. Puntualiza diciendo que la modernización del servicio de transporte, la hará de la mano de los transportadores.

También manifestó que se sueña dando continuidad a la doble calzada entre Alto Vallejo y la glorieta de El Tablazo, porque son proyectos que hay que darles continuidad. “Me sueño que Rionegro sea identificado, a nivel nacional y mundial, como la ciudad de las ciclorrutas, que le apostemos a una ciudad con un transporte sostenible, que sea la primera ciudad en tener una comunicación entre todos los barrios, entre todas las instituciones educativas y con los municipios vecinos por medio de ciclorrutas, para que le apostemos a un transporte sostenible. A todo ese desarrollo le vamos a dar continuidad”.

Ahora, el precandidato aspira a que la Registraduría del Estado Civil certifique la validez de las firmas presentadas, para inscribirse oficialmente como candidato a la Alcaldía de Rionegro para el período 2024 – 2027.



Escanee el código QR y lleve la versión digital de **La Prensa Oriente**



25 años

Rionegro estéreo

La radio de las comunidades



síguenos

-  [rionegroestereo](#)
-  [rionegroestereo1044fm](#)
-  [@rionegroestereo](#)
-  [310 430 69 30](#)
-  [Rionegro Estéreo](#)

145 millones de pesos se invirtieron en 7 parques públicos



Foto: Alcaldía de El Retiro

En un esfuerzo conjunto entre la administración municipal y la E.S.P. Retirar, en esta localidad se han dotado y mejorado las condiciones para el disfrute de estos espacios.

“Tener entornos bonitos y agradables en el municipio de El Retiro es uno de los objetivos del actual Alcalde Nolber Bedoya y de la empresa de Servicios Públicos Retirar S.A.E.S.P, quienes se han articulado para mantener este municipio limpio y con unas zonas verdes hermosas”, dice la administración municipal al dar cuenta de la intervención.

Y según lo expresa Mauricio Yepes Gerente de la Empresa Retirar S.A.E.S.P., “estamos embelleciendo

nuestros entornos, dándole un mejor aspecto a nuestros espacios públicos, para que propios y visitantes disfruten de cada uno de los Parques que tenemos en el municipio”.

En estos parques se realizó mantenimiento de jardineras, aseo, desmonte, transporte, restauración de los juegos infantiles, reparación y mantenimiento de barandas entre, otras actividades. Algunos de los parques que se han intervenido son en el barrio El Plan, el parque del sector San José, La Acuarela, el parque de Puro Cuero, Guanteros, parque del sector El Altico, parque de Riveras de El Retiro, entre otros.

Además anotó la administración, que en muchos de estos puntos se instalaron Parques Infantiles totalmente nuevos y en otros se les hizo mantenimiento a los que ya estaban; con la finalidad de que los niños vayan y disfruten estos lugares pensados para ellos.

Trámites a un clic en la alcaldía de los guarceños

En este municipio ya está al servicio de los ciudadanos un renovado sitio web institucional para atender solicitudes, realizar trámites y brindar información al usuario además con un moderno portal. Explica el ente territorial de El Retiro que se podrán explorar una variedad de secciones, desde noticias y actualizaciones hasta información sobre turismo, deportes, cultura y educación. Además, también se podrá acceder a los formularios y solicitudes en línea para realizar trámites de manera más fácil y eficiente, sin tener que salir de casa.

El portal web fue renovado para facilitar algunas de las diligencias que tienen que hacer las personas en este municipio; “ahora nuestro portal web cuenta con 6 trámites en línea, pero nuestro objetivo es tener otros 14 trámites, todo esto lo realizamos para que nuestra comunidad pueda realizar sus diligencias mucho más fácil y desde la comodidad de sus viviendas o en sus empleos, esto cuando se les dificulte venir hasta las instalaciones de la Alcaldía” dijo Héctor Bedoya, Secretario de Asuntos Administrativos de la Alcaldía de El Retiro.

Entre otros estos son algunos de los trámites que pueden realizarse en el nuevo portal web: solicitud de concepto de uso de suelo, solicitud de concepto de norma urbanística, solicitud de concordancia, solicitud de certificado de estratificación, solicitud de nomenclatura y certificado visita técnica. Cinco de estos trámites tienen costo, “este es el mismo que se debe pagar en las instalaciones de la Administración de El Retiro, los pagos se pueden hacer desde cuentas de ahorros y cuentas corrientes de cualquier entidad bancaria.”



Para ingresar al portal web de la alcaldía de El Retiro **escanee el código QR**

 **DAVID VALLEJO**

Con cada firma, tejemos un sueño compartido:
un Guatapé próspero y lleno de esperanza.

Gracias por depositar tu confianza en la
construcción de un futuro mejor para todos.

Juntos haremos historia
en Guatapé





Julio César Orozco Franco

Especialista en Gerencia Informática, Ingeniero en Sistemas, Tecnólogo en electrónica, Instructor SENA G20 CCNP Encore y Advance ITR Cisco, Ciberops, IT Essentials, CCNAv7, Python, PLC+HMI by Siemens, IOT, Amazon AWS, Auditor Ciberseguridad ISO 27001 e ISO 22301 PMI & ITIL

<https://www.credly.com/users/julio-cesar-orozco-franco/badges>

E-mail: jucofra@gmail.com

Para muchas personas, el concepto de "Robot" se identifica a un como un elemento sólido, rígido, pesado con movimientos lineales, con circuitos electrónicos, electricidad y motores conectado a un computador, ahora este concepto se vuelve más dinámico al entrar a la era de los Robots líquidos, como en la película "Terminator 2" en el cual uno de sus personajes el "Robot T1000" se convierte en robot líquido, ahora pasó de ser de ciencia ficción a realidad.

Un grupo de Científicos del proyecto MATTER liderado por científico Chengfeng Pan de la Universidad China de Hong Kong, creó un robot que puede cambiar de estado entre líquido y sólido, conducir electricidad y tener habilidades magnéticas. El Robot está hecho de Galio metálico, el cual su punto de fusión es muy bajo (29,8 °C). El investigador explica que las partículas magnéticas en este caso tienen dos funciones:

- **Transformación:** que hacen que el material responda a un campo magnético, por lo que puede, a través de la inducción, calentar el material y provocar el cambio de estado, de sólido a líquido

- **Movimiento:** se adicionaron partículas magnéticas, lo que les permite controlar cómo se mueve o se derrite el robot con el uso de imanes aplicados por medio de campos magnéticos.



Imagen: Google

En pruebas de estudio, el robot pudo licuarse para escapar de una jaula antes de que regresara a su forma original. El robot también saltó sobre

fosos, escaló paredes e incluso se partió por la mitad para mover de manera cooperativa otros objetos antes de unirse de nuevo.

Los investigadores dijeron que este robot también podría ser útil en el campo biomédico. En un experimento, el robot se utilizó para mover un objeto extraño atascado en el estómago de un modelo cubriendo el objeto con el robot líquido para así luego lograr desplazarlo fuera del estómago.

Los resultados de estas investigaciones abren la puerta a descubrir y considerar múltiples usos para la ciencia, pero este es el comienzo de una gran revolución que está en evolución y que con la ayuda de tecnologías actuales se le aplicará el mayor provecho científico. Les recomiendo observar los 2 siguientes videos para conocer mucho más de esta investigación.

Fuente del proyecto MATTER: Magnetoactive liquid-solid phase transitional matter: Matter (cell.com) [https://www.cell.com/matter/fulltext/S2590-2385\(22\)00693-2](https://www.cell.com/matter/fulltext/S2590-2385(22)00693-2)

Escanee los códigos QR para ver videos demostrativos del Robot Líquido:



ALTIPLANO

Inició reparcho de la vía El Carmen – Canadá



Foto: Alcaldía de El Carmen de Viboral

Después de las gestiones adelantadas por el Alcalde de El Carmen de Viboral, John Fredy Quintero Zuluaga, ante la Gobernación de Antioquia, comenzó el mantenimiento con un reparcho de la carretera que sale de la zona urbana al corregimiento Aguas Claras, hasta el paraje Canadá, en la vía entre Rionegro y La Ceja.

La vía presenta un notable deterioro que se ha acumulado desde hace más de seis años y será intervenida por la Secretaría de Infraestructura Física de Antioquia. "Estamos muy contentos y son excelentes noticias para nuestro municipio. Se inicia ese reparcho que tanto habíamos esperado durante tres años y medio, agradecemos al Gobernador y a la Secretaría de Infraestructura por hacerlo realidad", dijo John Fredy Quintero, Alcalde de El Carmen de Viboral.

La vía departamental tendrá trabajos permanentes, por lo que se recomienda a la comunidad tomar vías alternas y tener paciencia, debido a que, para avanzar rápidamente, se tendrán que realizar pasos controlados de vehículos.

"Con esta intervención, se recupera la conectividad, se mejoran los tiempos de recorrido y, sobre todo, se aporta a la seguridad vial con menos accidentes", concluyó el mandatario local.

FIESTAS DEL VIEJO PEÑOL Y DEL EMBALSE

Año 2023 - Edición 25

Del 28 de junio al 3 de julio

Sorany Andrea Marín Marín
Alcaldesa municipal de El Peñol
2020 - 2023





Muy pronto

**NOS
VERÁS
MÁS
CERCA**

Próximamente en





Sonsón recuerda al líder cívico José Mario Botero

Vásquez Restrepo, siendo el primer Alcalde de origen sonsonense.

En el programa Personajes Emprendedores del canal Sonsón Televisión, había recordado hace algunos años que cuando llegó a la Alcaldía tenía muchas aspiraciones de que le fuera bien en su pueblo, y que a pesar de la falta de experiencia tuvo mucha ayuda de la gente, especialmente de los miembros del Concejo municipal, en donde estaban Daniel Franco y Roberto Ocampo, además de doña Regina Bustamante y Amparo Patiño, quienes eran Diputadas en ese entonces “Era un Concejo ad honorem, pero de alta calidad y muy comprometido”, afirmó.

Estuvo dos años y medio como Alcalde y decía que hubo cosas muy buenas, por el apoyo que le brindó la clase dirigente y muy especialmente, los miembros de la Sociedad de Mejoras Públicas —SMP—, con quienes organizaban las Fiestas del Maíz y realizaban otros programas para el mejoramiento del municipio, el embellecimiento de sus parques y los edificios que se consideraban patrimonio arquitectónico de la localidad.

En la Sociedad de Mejoras Públicas

En el año 2014 lo invitaron a pertenecer a la SMP y entraron de lleno al trabajo, le correspondió la celebración de los 100 años de la Sociedad, después fue nombrado Presidente. Explicó que el fin

de las Sociedades de Mejoras Públicas era la filantropía, el afán desinteresado de ayudar, “de construir cosas en la ciudad.” Hubo unos personajes muy especiales, que a lo largo del tiempo construyeron muchas obras, como el lago, la Casa de la Cultura que fue la primera en Antioquia patrocinada por la sociedad civil, contribuyó a la reconstrucción del Palacio Municipal, luego de un incendio, construyó la casa para el Obispo, creó el Museo Casa de los Abuelos, embelleció los parques, entre otras muchas obras.

Decía Botero Giraldo que desde el punto de vista filosófico, la Sociedad siempre fue un baluarte para conservar los valores, el civismo, la participación desinteresada de la gente en el mejoramiento de su ciudad. La organización de las Fiestas del Maíz, fueron muy importantes, porque era como una Fiesta de la Antioqueñidad, donde se promovían valores cívicos y culturales. “Sonsón le debe mucho a la Sociedad de Mejoras Públicas, en el sentido de que siempre fue un guardián del patrimonio, de la tradición, de la memoria”, sostenía Botero Giraldo.

Comentó que en el año 1962, cuando Sonsón fue parcialmente destruido por dos terremotos, la Sociedad tuvo un papel protagonista porque la gente quería abandonar el pueblo y frente a esa situación, la Sociedad tuvo un papel muy importante, que fue mantener la esperanza, la confianza, “fue un bálsamo que le llegó a la gente y a propósito de esto se publicó en su

periódico un editorial que se tituló “Volver a empezar”, para entusiasmar a las personas a no decaer.” “Eso fue muy importante para Sonsón, la ciudad que decidió no morir y antes que perder la esperanza, a pesar de los daños, como la destrucción de la Catedral que era un monumento a la fe”.

Botero Giraldo siempre admiró la naturaleza, lo asombraba, al igual que a su madre, y sugería que Sonsón debería tener varios miradores para que propios y visitantes disfrutaran de los paisajes.

“¿Por qué querer a Sonsón?»: este municipio tiene algo muy especial, su aire, su cercanía al páramo, su paisaje, su arquitectura, su tradición, su gente, algo que enamora, que asombra”, José Mario Botero Q.E.P.D.



Para ver la entrevista completa del programa Personajes del canal Sonsón TV **escanee el código QR**

EMPRESARIAL

Devimed mantiene calificación ‘AAA’



Doble calzada Autopista Medellín-Bogotá – Foto: DEVIMED

La firma estadounidense Fitch Ratings situó en ‘AAA’ la calificación nacional de riesgo emisor para la Concesión vial Devimed (P.A. Devimed), ratificando la calificación otorgada al concesionario en años anteriores.

Para la calificadora, Devimed “ha mostrado ser estable y tener crecimientos generalmente por encima del PIB del país”. Indicó además que su perspectiva es estable, comparándola con otras Empresas del sector, Fitch Ratings se refiere a Devimed como “un activo maduro y con perfil financiero fuerte.”

Los datos de la Concesión

Según se resaltó en la evaluación, el

tráfico vehicular en las vías concesionadas por Devimed 2022 creció un 15 % respecto al año anterior y superó las previsiones de Fitch de 11,8 %. Puntualmente, el tráfico promedio diario anual (TPDA) alcanzó los 35.254 vehículos, superando el TPDA de 2019.

También, los peajes de la Concesión en Guarne como el de Las Palmas superaron sus niveles prepandemia: los ingresos por peaje durante 2022 ascendieron a \$202,5 mil millones, lo que representa un crecimiento de 18,1 % en comparación con 2021, en línea con las expectativas de ingresos de la calificadora. Además, en enero de 2023, las tarifas fueron ajustadas con el índice de inflación.

Se prevé que el crecimiento anual de tráfico para la concesión sería, según Fitch Ratings, de 2 % para 2023 y de 3,5 % para 2024 y 2025.



Para ampliar esta información en el sitio web de Fitch Ratings **escanee el código QR**

“La Unión es la Clave”, por una nueva transformación



En La Unión -según dice un grupo de líderes- se está gestando un movimiento que hará frente a la continuidad y al atraso que por décadas ha sumido el desarrollo de esta localidad de Altiplano, puerta de entrada a la zona de Páramo despensa agrícola de la subregión.

Nuevamente en el municipio de La Unión, “líderes ciudadanos unen esfuerzos en busca del bienestar, el progreso y la renovación en el municipio.” David Gómez Salazar, Eleuterio Martínez, Germán Posada y Carlos Andrés Marulanda, han manifestado que crearon el movimiento

“La Unión es la Clave” como coalición representativa de los ideales que promueven “una verdadera transformación social, económica, cultural y política, y también como una manera de hacerle frente al continuismo que durante los últimos 30 años ha gobernado y detenido en el tiempo el progreso del municipio.”

La propuesta denominada “La Unión es la Clave” -manifestaron- se crea con el firme propósito de unir a la comunidad unitense. “Haciendo gala del nombre de su municipio reconocen que la forma de la política que ha predominado en los últimos años ha logrado dividir a la comunidad, tanto así, que los líderes y/o partidos políticos que han gobernado se han ido alternando uno a otro, recordando los albores de la política nacional que tantos problemas ha ocasionado.” Y reiteran “No obstante, este grupo de líderes,

abandonaron el egoísmo y sumaron esfuerzos, experiencia, conocimiento y amor por el pueblo para presentar una propuesta política sobria, fresca, que hará todo lo posible para renovar a La Unión y gestar su anhelado progreso.”

El mes de julio será determinante para definir y confirmar los actores políticos que inscribirán sus candidaturas, lo será también para proyectos como “La Unión es la Clave” que busca en la renovación de la dirigencia, una nueva oportunidad para la transformación local.



Personería de Rionegro

Informe de Gestión del periodo marzo 2022 hasta febrero de 2023

La Personería de Rionegro se enfoca en el trabajo por la guarda, promoción, difusión y defensa de los derechos humanos; la protección del interés público y la vigilancia de la conducta oficial.

Se ha acompañado a los rionegros con **9.767 asesorías jurídicas** desde marzo de **2022** a febrero del **2023** y durante este periodo se han desarrollado acciones constitucionales, como herramientas jurídicas, en pro de la protección y promoción de los derechos fundamentales de la comunidad rionegrera.



Además, se trabaja continuamente apoyando a los diferentes sectores del municipio, como la primera infancia, los jóvenes, las mujeres, las víctimas del conflicto armado, las personas mayores, la población diversa y las personas privada de la libertad, a través de ciclos de formación, capacitación, intervención, así como la recreación, el arte y la cultura.

Accidentalidad vial en Oriente, un problema de salud pública



Foto: Bomberos Rionegro

En materia de seguridad vial, los índices marcan aumentos en accidentabilidad y fatalidad. Según el observatorio de la Agencia Nacional de Seguridad Vial, en Antioquia el año pasado, murieron 1014 personas en accidentes de tránsito, un 9,48 % más que en el 2021. A nivel nacional, en el país murieron 8264 personas por incidentes viales en el 2022, un 13,67 % más que en el 2021, según esta autoridad nacional. De las víctimas, 4914 se movilizaban en motocicleta, mientras que 1799 eran peatones.

En 2022 en el Oriente antioqueño, fallecieron 162 personas, lo que representa el 15.6% en fatalidad de toda Antioquia. Siendo los de mayor densidad poblacional los primeros en las cifras, sólo en Rionegro murieron 37 usuarios de la vía y 113 resultaron lesionados; seguido por Guarne con 23 muertos y 28 lesionados; El Carmen de Viboral con 12 muertos y 21 lesionados; Marinilla con 12 muertos y 16 lesionados y La Ceja con 10 muertos y 25 lesionados. Y por su jurisdicción con la Autopista Medellín-Bogotá los municipios de San Luis con 19 muertos y 4 lesionados y Cocorná 11 muertos y 10 lesionados.

Según la Gerencia de seguridad vial de Antioquia, de los 1014 fallecidos en Antioquia, 645 fueron motociclistas y de estos el 26% ocurrieron por choques contra objetos fijos, esto es, postes, andenes, vehículos parqueados, lo cual muestra como principal causa de accidentes en motocicletas, el exceso de velocidad y las maniobras peligrosas, que, acompañadas de la falta de uso de los elementos de protección, generan más fatalidad o lesiones graves al momento de tener un accidente de tránsito.

Más de 1.3 millones de personas mueren cada año en el mundo y el 90 % de estas muertes ocurren en países de bajos y medianos ingresos. Es la principal causa de muerte de niños y jóvenes entre los 5 y los 29 años, se proyectan hasta 500 millones de muertes y lesiones por incidentes viales en todo el mundo entre el 2020 y el 2030.

Declaración de Estocolmo, Tercera Conferencia Ministerial Mundial sobre Seguridad Vial (2020)

¿Qué se está haciendo?

“de la mano con la Agencia Nacional de Seguridad Vial y de los municipios, se adelantan campañas, tanto de prevención, como de regulación y control de tránsito. Participamos en la elaboración de programas educativos dirigidos a los niveles de la educación preescolar, básica y media, que contribuyan al desarrollo de conductas y hábitos seguros en materia vial”, dice Alexander Morales, gerente de Seguridad Vial de Antioquia. En contraste, según la Facultad Nacional de Salud Pública de la Universidad de Antioquia, “este no es un asunto que deban resolver exclusivamente las secretarías de movilidad o el Ministerio de Transporte, es un problema transversal en el que deben confluir otros entes como la cultura, la salud, la educación, las agremiaciones y el sector público y privado”, en concordancia con la tercera Conferencia Ministerial Mundial sobre Seguridad Vial, que habla de un problema en el que todos deben aportar a la solución.

Sin embargo, la academia también llama la atención en que no es solo el registro de la accidentalidad, sino acciones contundentes que aborden las cifras como un problema de salud pública. “Hay que endurecer las sanciones por el incumplimiento de las normas, porque nuestra cultura vial depende de si nos están viendo o no, de si hay una cámara que nos vigila o no. Hay que actualizar el código nacional de tránsito. Todo eso conjugado ayudaría a disminuir la incidentalidad vial en el país”, según dice Edwin Salazar, epidemiólogo, docente e investigador de la Línea de Movilidad Segura y Sostenible de la Facultad Nacional de Salud Pública de la Universidad de Antioquia.



Foto: Ma. Paulina Iral

Giros a la izquierda

Otro de los factores que contribuye a la accidentalidad, son los giros o cruces a la izquierda, principalmente en las vías diseñadas para altas velocidades, para lo cual en algunas se han construido retornos. Si bien los retornos reducen los accidentes, en muchos casos no dan los resultados esperados.

En términos generales, las recomendaciones para disminuir los accidentes son, en primer lugar, respeto por las velocidades permitidas y la señalización de las vías, en segundo lugar, no conducir bajo los efectos del alcohol o alucinógenos, ya que la tercera causa de accidentalidad es conducir en estado de embriaguez y tercero, la adecuada revisión técnico-mecánica de los automotores.

Ubicar reductores de velocidad en autopistas y dobles calzadas que colindan con urbanizaciones, con zonas escolares y otras áreas pobladas, esos resaltos ayudan a que los vehículos de las diferentes modalidades reduzcan la velocidad.



Foto: La Prensa Oriente

Vía Guarne - Aeropuerto, un reto para la seguridad

Por: Maria Paulina Iral

Este tramo de vía, que comprende desde el puente del hipódromo hasta la llamada “glorieta del aeropuerto” que da salida a Guarne, a Rionegro, a Medellín y, por supuesto, al aeropuerto internacional, es una vía nacional y está a cargo de la concesión DEVIMED S.A.

Buena parte de los usuarios de esta, saben que el tramo de la vía que conduce al aeropuerto tiende a tener mucha accidentalidad, pero muchas de ellas no se adentran a las posibles razones. Una de las causas más comunes de accidentalidad y siniestralidad en este tramo es el exceso de velocidad. “Quizá las personas, al ver que no hay reductores de velocidad o semáforos, se confían y aumentan la velocidad y así se generan accidentes”, afirma María Isabel Pabón, secretaria de movilidad de Guarne.

Dice además la funcionaria que, las personas que vienen de la ciudad y, constantemente tienen que invertir mucho tiempo en trancones, ven esta vía como la posibilidad de recuperarlo, “pero no siempre es posible conservar el control total de los vehículos.” Alexander Morales, gerente de seguridad vial de Antioquia, por su parte, menciona también a aquellos conductores que utilizan esta vía para realizar muestras de “piques” o de vehículos deportivos y de lujo, ya que alcanzan velocidades extremas en donde es difícil tener el control y es mucho más probable ocasionar un accidente.

Luz Estela Gallo Trejos, abogada y coordinadora de El Colectivo de Seguridad Vial 9.5 km+ que se ha encargado de velar y exponer la

problemática de accidentalidad de este tramo, también concuerda con que la velocidad es una de las principales causas de este problema, además, añade que el consumo de alcohol y estimulantes también ha influido en que muchas vidas se pierdan.

La falta de consciencia y cultura en movilidad es otro tema que expone la secretaria de Guarne, pues piensa que, aunque la mayoría de las personas conoce las normas simples y básicas de movilidad y el significado de las señalizaciones, hacen caso omiso a ellas. “El avance por la derecha de los motociclistas es un buen ejemplo y ha sido causa de muchos de los accidentes que se presentaron en el año 2022”, esto es aún más peligroso porque en esta vía hay entradas para mínimo 9 veredas (de ambos municipios) y sumado a los giros a la



Foto: La Prensa Oriente

izquierda de vehículos intentando entrar a ellas hace que las posibilidades de accidentes sean mayores.

“La cultura en movilidad también tiene que ver con la consciencia de que en la vía se encuentran muchas poblaciones distintas a los conductores como peatones, ciclistas, estudiantes y patinadores”, afirma el gerente de seguridad vial departamental, y -según reitera- todos ellos, merecen poder transitar con el menor peligro posible, la irresponsabilidad y la falta de consciencia causa muertes e infortunadamente en este tramo, son muchas.

Luz Estela expresa que los días con mayor accidentalidad son los domingos en la tarde y los lunes en las mañanas, además “la accidentalidad con muertes en esta vía se presenta una o dos veces por semana”, afirma la abogada. Como organización veedora -dice- han presentado más de 13 solicitudes, peticiones y sugerencias a los entes tanto municipales como departamentales y nacionales con la intención de que “esta problemática, que está desbordada, no siga acabando con las vidas de las personas y de los animales”.

Posibles soluciones

Algunas de las propuestas fueron la solicitud de reducir la velocidad de este tramo a 50 Km/h por medio de aprobaciones de acuerdos municipales en ambos municipios; hacer pare y siga en las horas pico de las distintas empresas y establecimientos educativos -para ayudar al peatón a pasar la vía sin tanto peligro; crear la señalización de los ingresos a las veredas; crear la oficina de atención a víctimas de violencia vial y comités municipales de seguridad vial tanto en Guarne como en Rionegro; instalación de puentes peatonales, puentes silvestres, reductores tipo pompeyano y bahías de espera, entre otras propuestas.

Por su parte DEVIMED propuso a la ANI poner separadores en la vía para evitar los giros a la izquierda (que son razón de bastante accidentalidad) y la construcción de dos retornos. Esto -se espera- aporte una significativa disminución en la accidentalidad y siniestralidad de la zona.

Según el concesionario vial, se construye, un retorno Guarne – Guarne antes de la Glorieta del Aeropuerto, el cual se complementa con el retorno Aeropuerto – Aeropuerto al frente de la planta de VaxThera y que incluirá obras de drenaje del retorno, señalización y



Foto: La Prensa Oriente

separación de carriles entre los retornos, una inversión que se estima en \$2,400 millones de pesos.

Por su parte, el gerente departamental de seguridad vial cree que las cámaras de foto detención y el aumento en el acompañamiento de autoridades de tránsito que realicen operativos de control son herramientas que pueden ir mejorando la calidad en la movilidad de este tramo y, sobre todo, disminuir los índices de lesionados y muertos.

“Toda la comunidad se siente identificada y afectada con esta problemática” afirma, Luz Estela y manifiesta que tanto la comunidad como el colectivo “reconocen el esfuerzo de los entes municipales y departamentales y saben que queda en manos de organismos nacionales intervenir la vía para mejorar este problema”.

www.mioriente.com  @mioriente

AL DÍA CON

12:30 CON

MiOriente

EN ORIENTE STEREO 97.3 FM.

Actualidad e información sobre el **Oriente Antioqueño.**

De lunes a viernes por **Oriente Stereo 97.3 FM** y las redes sociales de **MiOriente.**




Faltan 27.000 millones para terminar sede del Sena en La Ceja



Foto: Alcaldía de La Ceja

Con un avance del 65%, la construcción del campus del Sena en el municipio de La Ceja está parada desde el mes de marzo anterior, cuando la Empresa de Desarrollo del Oriente, Edeso, firmó el acta de entrega de la primera etapa en un 100% de lo contratado por valor de 18.000 millones de pesos, más el contrato de Interventoría por 1.700 millones de pesos.

Se ejecutaron entonces los 20.000 millones de pesos que destinó inicialmente el Sena para este proyecto, con la construcción de la infraestructura física de la edificación, en un área de 4.125 metros cuadrados, construidos sobre un lote de 12.657 metros cuadrados que aportó el municipio de La Ceja para este proyecto, que contempló obras relacionadas con el movimiento de tierras, las cimentaciones y la estructura en concreto, así como estructuras metálicas.

Según informó el Subdirector del Centro de la Innovación, la Agroindustria y la Aviación, Jorge Antonio Londoño, esto representa un avance del 65% del total de la obra y quedan faltando las conexiones a las redes de servicios públicos, redes eléctricas y toda la obra blanca para que el edificio pueda darse al servicio, trabajos que demandan una inversión adicional de 27.000 millones de pesos, los cuales no están asignados por la

Dirección general del Sena.

De acuerdo con lo anunciado en 2022, por el entonces Director del Sena, Carlos Mario Estrada Molina, el proyecto consta de tres etapas y se iniciaría en el segundo semestre de 2020 y sería entregada antes de finalizar el mandato del Presidente Iván Duque, pero la obra comenzó en marzo de 2022.

No hay asignación presupuestal

Según la información del Subdirector de la Seccional Antioquia, hasta el momento no hay asignación presupuestal para terminar el proyecto, que, como se anotó, demandaría inversiones por 27.000 millones de pesos. Explicó el Subdirector del Sena en Oriente que el actual Director del Sena, Jorge Eduardo Londoño Ulloa, quien se posesionó en el cargo a finales de agosto del año pasado, está plenamente informado sobre el proyecto y ha sido invitado para que lo conozca personalmente, pero no ha fijado fecha para una visita al municipio de La Ceja.

“hay esperanzas de que se asignen recursos este año, bien sea por la adición presupuestal que tramita el gobierno ante el Congreso para terminar proyectos pendientes, o que se asignen partidas del presupuesto del Servicio Nacional de Aprendizaje, pero todavía no hay nada definido.”, puntualizó el directivo regional.

Petición del Alcalde de La Ceja

En reciente pronunciamiento, el Alcalde de La Ceja, Nelson Carmona Lopera, formuló un llamado al gobierno nacional para que se asignen los recursos y se continúe con la construcción. “Este es un llamado respetuoso al Gobierno Nacional, pedimos que se continúe la



Nelson Carmona Lopera, Alcalde de La Ceja y el Director Nacional del SENA en marzo de 2022, Carlos Mario Estrada – Foto: Alcaldía de La Ceja

construcción del Sena, sede regional La Ceja.

Dijo además que, “en el 2020, de la mano del Concejo Municipal, le entregamos el predio al SENA para construir una sede en la cual miles de jóvenes de los 23 municipios del Oriente de Antioquia puedan estudiar de manera gratuita.” Y agregó que, “en 2022 inició la construcción de la etapa 1 (la construye el mismo SENA para mayor tranquilidad y transparencia), que ya se terminó en marzo de 2023. Por eso hoy hacemos un llamado respetuoso al Gobierno Nacional para que continúen con la 2 etapa.”

Hemos adelantado todas las gestiones de nuestra parte, hemos ido al Congreso, nos hemos reunido con los 3 Directores Regionales que ha tenido en Antioquia en menos de 10 meses la Institución y hasta con el Director Nacional Jorge Londoño, ahora esperamos que seamos escuchados por el bien de los jóvenes

que claman hoy oportunidades del gobierno del Cambio”, anotó el Alcalde Carmona Lopera.

Durante la posesión del actual Director general del Sena, Jorge Eduardo Londoño Ulloa, ante la Ministra de Trabajo, Gloria Inés Ramírez, el pasado 29 de agosto, anunció que sus principales retos son fortalecer la economía campesina y asegurar su soberanía alimentaria, hacer que los jóvenes se enamoren del campo y la capacitación continua de los instructores, anuncios que coinciden con la necesidad de ofrecer más oportunidades a los jóvenes campesinos del Oriente antioqueño, a través de la capacitación.

De otro lado, el funcionario anunció en el mismo acto, que iba a construir sobre lo construido y de ahí la esperanza de que este mismo año se asignen los recursos que se requieren para terminar el campus de La Ceja.

¡ Rionegro será sede oficial de la Final Departamental de los Juegos Escolares 2023!

Del 11 al 16 de julio nuestro Municipio recibirá a más de 4000 deportistas que estarán compitiendo en diferentes disciplinas deportivas.

Te invitamos a disfrutar de este certamen de ciudad, que reunirá a todo el talento deportivo Departamental en nuestros escenarios deportivos de Rionegro.



Estamos promoviendo en Rionegro una Ciudad del Bienestar



Hace poco más de un mes que un significativo grupo de exprecandidatos, concejales, exalcaldes y líderes ciudadanos me designaron la honrosa misión de representarlos a ellos y a los rionegreros como aspirante a la Alcaldía de Rionegro.

Desde entonces, no sólo asumí la tarea, sino que me tracé una meta que siempre he tenido: Hacer de Rionegro una Ciudad del Bienestar donde exista igualdad de posibilidades para todos y donde la calidad de vida sea el común denominador.

Para lograrlo, no sólo necesitamos del trabajo de todos, sino que debemos tener una hoja de ruta. En este sentido, mi propuesta se basa en 3 pilares: Seguridad Integral; Participación e Inclusión y Bienestar Social, Económico y Ambiental.

Rionegro es hoy una de las ciudades más desarrolladas del departamento y uno de los grandes referentes del país gracias a la evolución física, social y económica que ha tenido a lo largo de los últimos 7 años.

Y justamente, es ese desarrollo el que tenemos que blindar y fortalecer en aras de brindarles a nuestros habitantes una Ciudad del Bienestar.

Es por todo lo anterior, que hoy, quiero contar con su apoyo, para que le sigamos apostando a la transformación de la ciudad, con prosperidad rural, acceso equitativo a las oportunidades, seguridad plena y con la participación de los ciudadanos en la toma de decisiones.

trabajo y colaboradores, he estado recorriendo las calles, parques, barrios y veredas de nuestra ciudad para escuchar a la comunidad, conocer sus propuestas y pedirles su apoyo a través de las firmas con las que respaldaré mi candidatura.

Por otra parte, hice el lanzamiento oficial de la estrategia **Rionegro Ciudad del Bienestar**, escuché a los integrantes del gremio del transporte y a los sectores culturales, a quienes les presenté varias de las estrategias que tenemos para fortalecer su papel en nuestro territorio.

Así mismo, abrimos las puertas de la **Casa del Bienestar** donde, con actividades culturales y de integración, les estaremos exponiendo a los ciudadanos todas nuestras propuestas.

Paralelo a lo anterior, en cada uno de los foros relacionados con el transporte y la cultura en los que he participado, he sido enfático en mi objetivo de promover la participación ciudadana en la toma de decisiones a través de mecanismos como consultas públicas, audiencias, reuniones comunitarias y foros abiertos.

Y finalmente, porque nuestras premisas más importantes son **la concertación, el diálogo y la inclusión**, reafirmo mi compromiso de ejercer un gobierno en el que la opinión y las ideas de nuestros habitantes sean la base para la toma de las decisiones más importantes de la ciudad.



Un mes promoviendo el bienestar

Durante estas últimas semanas, junto a mis compañeros de

Médico Rivas *Jorge*
#FirmeSíPodemos **ALCALDE**



La puja de las marchas

Por: Oscar Morales Orozco
Director de Actualidad Oriente y Actualidad Política
E-mail: contacto@actualidad.com.co

En menos de un mes los colombianos vivimos dos jornadas de marchas: la primera el 7 de junio en favor del Gobierno Petro, y la segunda el 20 de junio en contra del Gobierno Petro. Y como si se tratara de una final de fútbol, los promotores de cada una de ellas buscaron atiborrar las calles de gente, banderas, carteleras, trapos y arengas. Es complejo saber quién ganó, pero sí quedó algo claro: Las cosas no van bien, hay inconformismo y lejos estamos de alcanzar un país pleno.

Para el caso de quienes apoyan a Petro, han buscado no sólo expresar públicamente su respaldo, sino que

en el fondo han pretendido generar una presión mediática ante el Congreso de la República, los Gremios y los Medios de Comunicación de cara a las Reformas que viene promoviendo el actual Gobierno. Y si bien fueron miles los ciudadanos que se manifestaron en las calles, hay algo que no se puede desconocer: Las Leyes de la República no se hacen en las calles sino en el Congreso, y es allí donde se deben argumentar y socializar para buscar su aprobación.

Por su parte, quienes marcharon en contra de Petro lo hicieron por considerar que “en el país ha habido

un retroceso en casi todos los procesos, y que, en lugar de buscar una unidad, el Gobierno Petro ha gobernado de manera improvisada, con desaciertos, revanchismo y discurso incendiario”.

Respetando los argumentos de cada una de las partes, es preciso decir que este primer año de trabajo de Gustavo Petro no ha conversado de manera ajustada a cada una de las acciones que se prometieron en su campaña. Es claro que hay que dejarlo llegar, pero el tiempo apremia

cada vez más, Colombia reclama a gritos un Gobierno que trabaje dedicadamente en cada una de sus problemáticas, que impulse sus innumerables fortalezas, que se respeten las diferencias y los poderes del Estado, y que esté presente de manera tangible en las regiones, sobre todo en esa “Colombia Profunda” donde tanto han reclamado la presencia institucional y en la que tanto se enfocó el autodenominado “Gobierno de Cambio”.

**Las opiniones expresadas en esta columna de opinión son de exclusiva responsabilidad de su autor y no reflejan, necesariamente, los puntos de vista de La Prensa Oriente.*

ALTIPLANO

El Carmen rinde homenaje a sus campesinos



Foto: Alcaldía de El Carmen de Viboral

Durante los días sábado 1º y domingo dos de julio, campesinos de las 54 veredas que conforman el municipio de El Carmen de Viboral, disfrutarán de la cuarta versión de las fiestas “El Carmen es Campesino”, una conmemoración para exaltar la cultura, la recuperación de los procesos de patrimonio inmaterial en el territorio, donde con diferentes concursos se busca ennoblecer los procesos territoriales

alrededor de la ruralidad.

Dentro de la programación, se realizarán eventos como el Festival de música “El Carmen es Campesino”, el primer concurso de fotografía dirigido a la Red de Jóvenes Comunales, el concurso “Álbum Comunitario rescatando nuestras raíces”, el concurso de Casetas Campesinas, Expo Campo Sano, muestra gastronómica y la presentación de Arelys Henao, Las Alondras, Luisito Muñoz y Los Relicarios.

“Nuestra historia común como pueblo tiene un origen, el campo y varios personajes fundamentales: sus campesinos. Este año, último período que tengo como gobernante local, quiero tener la oportunidad de homenajear una vez más nuestra tradición más esencial y emblemática, y devolver con la misma entrega y compromiso que los caracteriza como campesinos, una muestra de la

admiración y reconocimiento”, expresó el Alcalde John Fredy Quintero Zuluaga.

Agregó el Alcalde que “no solo se trata de atender a esa población rural de más de 20.000 habitantes, son más de 444 kilómetros de extensión, sino que también vemos cómo los más de 40.000 habitantes de la zona urbana se integran a ese reconocimiento territorial, para que se den cuenta que no solo El Carmen es rural, sino que es campesino y es así como se decidió afianzarnos nuevamente en el parque principal, donde atenderemos a esta población campesina. Esperamos aproximadamente a 3.000 campesinos, que llegarán, no solo para una oferta gastronómica, sino también a mostrar su territorio con fotografías, grandes concursos y también con todo lo que es el quehacer campesino”.

Explicó el Alcalde que tendrán el Festival de Música Campesina, talentos locales que acompañarán estas

festividades y los concursos de fotografía, de canto, el concurso de las casetas en las cuales se exhibirán los principales productos de cada vereda. Resaltó el funcionario que El Carmen es uno de los pocos municipios que tiene un himno al campesino, llamado “El Carmen es campesino”, del autor Felipe Salas, compositor carmelitano, que se grabó en homenaje al campesino.

Después de las presentaciones de los artistas nacionales el sábado y domingo desde las cuatro de la tarde, a partir de las siete de la noche será la participación de los artistas locales, con música guascarrilera.

Otro de los atractivos de estas festividades, serán las “burrotecas”, el sonido sobre herraduras y la presentación de trovadores desde medio día, tanto el sábado como el domingo, además de una exposición de ejemplares mulares.

 **ORIENTE Se.co**[®]
La Cara Amable y Positiva del Oriente
Toda la información del Oriente Antioqueño

Quieres contarnos una noticia o destacar la labor de alguna persona o entidad?

Contáctanos:

 300 232 97 97

 Orientese tu Guía

 orientese.co

 Orientese@une.net.co

Somos una Empresa dedicada a las Comunicaciones, al Periodismo y a las RR.PP. desde hace 19 años

Memorando de Entendimiento para estudio “Oriente 2040”

Representantes de la Cámara de Comercio del Oriente Antioqueño, la Corporación Empresarial del Oriente, Asocolflores, Alianza Oriente Sostenible, las Universidades de Antioquia y Católica del Oriente, Cornare y varios Alcaldes de la región, suscribieron un Memorando de Entendimiento para avanzar en la contratación de un estudio de planeación regional denominado “Oriente 2040”, el cual estará a cargo de la Fundación Metropoli, una ONG española.

Alfonso Vegara, Director de la Fundación, explicó a los asistentes de una reunión que tuvo lugar en la sede regional de la Universidad de Antioquia, que el trabajo partirá de las investigaciones que ha hecho la Gobernación de Antioquia sobre las distintas regiones del departamento, en este caso la del Oriente. “Se trata de definir las distintas vocaciones que tiene cada municipio y cómo articular las distintas actividades para un desarrollo regional armónico y sostenible. La magia es buscar un territorio de éxito, hacer justamente la integración teniendo en cuenta todos los factores y particularidades de las distintas subregiones, porque todas se deben complementar”.

En reunión anterior, la Presidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio del Oriente, Camila Escobar Vargas, había anunciado que el estudio demandaría una inversión de 3.000 millones de pesos, de los cuales los municipios financiarán 1.800 millones de pesos y el sector privado los 1.200 millones restantes. Hasta ahora, 13 de los 23 municipios de la región se comprometieron con el aporte de los recursos, definidos con base al presupuesto de cada localidad y otros han expresado dificultades por la aplicación de la Ley de Garantías Electorales y porque en el último año de las actuales Administraciones los recursos están agotados, pero todos han anunciado el deseo de participar. El proyecto así, asegura recursos para una primera fase “ya tenemos financiada la primera parte y se entregará en diciembre de 2023”, según le explicó Carolina González Tabares, Directora ejecutiva de la Corporación Empresarial del Oriente a este medio.

Mesa de Planeación para el Desarrollo

La Presidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio del Oriente Antioqueño, Camila Escobar Vargas, informó que en la reunión se concretó, a través del Acuerdo de Entendimiento, la creación de la Mesa de Planeación para el Desarrollo del Oriente, un espacio que resultó de las inquietudes que formularon autoridades y ciudadanía durante los encuentros de Diálogos Participativos, convocados por el gobierno para recibir propuestas que hicieran parte del Plan Nacional de Desarrollo.

“Allí evidenciamos que todos estábamos clamando por una planeación de la región de una manera articulada, mirándonos como todo un territorio, con una integralidad y entendiendo las diferentes dimensiones para lograr un desarrollo sostenible. Este espacio es supremamente valioso, porque es recoger un trabajo que llevamos de seis meses y agradecerle especialmente a la Universidad de Antioquia y a la Universidad Católica del Oriente, que son las dos instituciones que están liderando esta Mesa de trabajo de la Comisión Subregional de Competitividad”, afirmó la directora Escobar Vargas.

Indicó que Alfonso Vegara, de la Fundación española, es un experto en temas de planeación de ciudades y de territorios, que nos permitió entender qué es lo que pasa cuando realmente se planea, qué le puede pasar a un territorio cuando realmente evidencia cuáles son esas ventajas competitivas y comparativas y empieza a aprovecharlas a partir de proyectos estratégicos.

Explicó la representante de la CCOA que lo que se hizo fue firmar un Memorando de Entendimiento, un acuerdo donde unas instituciones decimos vamos a comenzar a trabajar por este gran proyecto de planeación. “Se nos viene identificar cuáles serían las fases, entender que solos no se puede, que necesitamos a toda la institucionalidad, que necesitamos a todos los Alcaldes del Oriente antioqueño. Para que esto sea un éxito, necesitamos a los 23 municipios comprometidos con el proyecto”.

Indicó la Presidenta que es necesario el

compromiso de los actuales Alcaldes y de quienes resulten elegidos el próximo 29 de octubre y por ello el proyecto se socializará con ellos y también con los Concejales electos. “Es claro que hoy no tenemos a los 23, pero aquellos que hoy pueden, los necesitamos halando y los que no, necesitamos que en el presupuesto de 2024 se incluya la partida para financiar el estudio, es decir, necesitamos la voluntad de los de hoy y los de mañana”, sostuvo Camila Escobar.

Las instituciones del sector privado que suscribieron el Acuerdo se comprometieron con aportar y buscar recursos para financiar el estudio, pues a lo que se le está apostando es a aportar en esa construcción de territorio, desde las capacidades de articulación, aportando unos recursos económicos para que sea una realidad. “Hay algo muy importante y es que con esa firma de voluntad ya arranca. No tenemos que esperar a que los Alcaldes pongan recursos, sino que vamos a arrancar con una primera fase, que será entregada en diciembre de este año. Con el documento que entregue la Fundación, podremos socializar con los Alcaldes electos y con los Concejales, lo que hicimos de esa fase de diagnóstico, recogiendo los estudios que ya existen en el Oriente, es decir, rescatar los estudios que están en los anaqueles y ponerlos al servicio del territorio”, explicó la Presidenta.

Lo que aporten los municipios y otras entidades del sector oficial que se quieran sumar, será para terminar en unas cartillas que se entregarán a cada uno de los municipios, con unos macroproyectos, lo que se debe detonar en el Oriente en los próximos años, para que quienes quieran invertir en Oriente, sepan lo que se tiene que hacer, lo mismo en lo que se le pida al gobierno nacional. Eso nos va a dejar una hoja de ruta, a todos como instituciones y para las Alcaldías en sus Planes de Desarrollo, según explicó Escobar Vargas.

El estudio partirá de los diagnósticos que se han hecho sobre el Oriente antioqueño, hay más de 300 diagnósticos sobre el Oriente y lo que se hizo el año pasado en los Encuentros Participativos, ya se tiene como una primera ruta para que se pueda disponer

de una hipótesis de desarrollo para el Oriente.

Estudio traerá inversión extranjera

El representante de la Fundación Metropoli, Alfonso Vegara, explicó que la ventaja del Oriente antioqueño es que es un territorio muy diverso, desde el punto de vista natural, hay alturas de más de 3.000 metros sobre el nivel del mar, otros bajos, lo que genera unos paisajes muy diversos, una biodiversidad, usos del suelo muy complementarios, desde grandes espacios naturales, una contribución de los ecosistemas, zonas agrícolas, zonas con potencial turístico, zonas que se están desarrollando desde una perspectiva industrial e infraestructuras únicas a nivel internacional, con un aeropuerto que conecta con el mundo.

Por otra parte, la conexión con el entorno, con el Valle de Aburrá, con el Río Magdalena y con otros territorios, es una fuente de inspiración para ver la vocación de cada uno de los sectores.

Afirmó que “Lo más interesante de esta experiencia, es que los diferentes municipios puedan trabajar juntos y puedan definir vocaciones complementarias para crear un destino global a nivel de turismo, a nivel de agricultura, a nivel de economía del conocimiento y eso le da una singularidad especial a este territorio”.

Precisó que después de construir para cada municipio su propio perfil y saber cuáles son las prioridades que desde el punto de vista del desarrollo, se integran las complementariedades que se encuentren en las distintas partes del territorio y a partir de un análisis técnico, definir posibles proyectos transformadores y seleccionar aquellos que sean más viables.

“Si los proyectos son buenos, se entiende que los inversionistas internacionales van a venir a participar, pues hay muchas empresas que buscan territorios en donde hay consenso, en donde hay visión clara de futuro, para invertir en proyectos de agricultura, de turismo, de nuevas energías. Si hay un territorio con proyectos, es un territorio que tiene más posibilidades de atraer inversión”, sostuvo el señor Vegara.

En San Vicente Ferrer, la mejor opción para publicar



312 629 0201



¿Otra vez el mismo cuento electoral?

Por: Alejandro Ramírez
E-mail: alejandroramirezv@gmail.com

Aunque las elecciones territoriales de 2023 se desarrollan de forma bastante atípica (seguro todo será diferente a causa de nuestra experiencia "post-pandemia"), en el fondo se percibe, como siempre, el mismo olor rancio de la vieja política: tamales, billetes, saliva y sudor. Parece uno de esos planes en los que ya sabemos qué va a pasar, cómo y cuándo pasará, pero aún nos quedamos por si esta vez cambia el final. Eso casi nunca sucede.

Entonces, reiterar la importancia de llegar a las urnas con conciencia, como un ejercicio de la más pura expresión democrática, resulta una insistencia tediosa e inútil. Mejor es que reflexionemos sobre la madurez que aún no alcanza nuestro pobre sistema de representación política y su impacto directo en la pérdida de credibilidad generalizada de las instituciones.

¿Quiénes serán los alcaldes y concejales a quienes otorgaremos el privilegio de asumir los poderes ejecutivo y legislativo durante cuatro años? ¿Qué liderazgo representan? ¿Qué fuerte conexión ideológica nos impulsará a comprometer nuestro voto por sus nombres? ¿Cumplen

verdaderamente el papel de líderes políticos, es decir: ¿están al frente del estudio, el análisis y la escucha ciudadana?

En principio, se hace común que los candidatos sólo estén al alcance en el período de campaña, visitando y escuchando como si de verdad estuvieran prestando atención a esa conversación de queja y necesidad que abunda en el territorio. Luego, una vez investidos, se requiere una mano larga, una fila eterna, una paciencia infinita para repetir las llamadas y encontrarnos al otro lado de la línea o de la mesa, una persona medio ausente, que responde con evasivas, que nos presta poca atención y que responde con tremendos recursos retóricos como "ahí lo vamos conversando, cuente con eso".

Entonces se echa de menos el carisma, la conexión y la presencia que en el pasado tuvieron algunos líderes, que surgieron de los convites barriales y veredales, que se ampollaron las manos con el pico y la pala, abriendo trochas, pavimentando calles de barrio, promoviendo innumerables empanadas bailables para dotar un salón comunal o

alegrar una navidad infantil.

Pero, como diría mi papá: eso eran otros tiempos y otras gentes. Con él, todavía recuerdo las jornadas de sol y sed, cargando ladrillos para remediar una precariedad de algún vecino, todavía en la calle me cruzo con alguno de los cercanos que ayudó a vaciar las escalas de concreto que aún hoy suben hasta la cima del barrio. Todos comparten una misma añoranza y un mismo hastío: se cansaron de quedarse solos empujando procesos, de asistir a reuniones con gentes que solo se quedaban por el chocolate y las empanadas.

Con el cansancio de ellos se marchó una generación que comprendía el liderazgo como una responsabilidad propia del vecindario, como el camino ineludible para el mejoramiento de las condiciones de vida de todos. Y en lugar de esa conciencia, llegó el tiempo de las figuras impuestas, de la distribución de los privilegios a cambio de los votos, de la negociación de la

decencia. Por ese camino venimos hace ya varias décadas.

Entonces, este 2023, repitamos pues el cuento que no dejaremos de contar: fíjese un poco más, esta vez, en el candidato o la candidata a quien usted le va a conceder el privilegio de representarlo; póngale ojo a su formación, a su experiencia y a las propuestas que defiende; no lo deje solo, sígalo, pregúntele, propóngale y acompáñelo, porque es usted el que le permite desempeñar ese rol y además, con sus impuestos, le pagarán por ese trabajo.

Reconstruir, resignificar y repotenciar ese liderazgo, nos corresponde a todos y es una tarea urgente e imprescindible para el presente de esta región.



Conversemos
escanea el QR

*Las opiniones expresadas en esta columna de opinión son de exclusiva responsabilidad de su autor y no reflejan, necesariamente, los puntos de vista de **La Prensa Oriente**.



**Actualidad
Oriente**

www.actualidadoriente.com.co



**ACUARIO
TELEVISIÓN**

El canal de la gente

¡Síguenos en nuestras redes sociales!

Información **veraz, imparcial
e independiente** al servicio
de la comunidad.

 Acuario Televisión

 @acuariotv

 Canal Acuario TV

 Acuario Televisión

 **310 691 50 32**

WWW.CANALACUARIO.COM

Dirección: Cr. 51 # 51-66 Rionegro

PBX: 604 561 66 58

Equipo Arpía 51 de la FF.AA. presente en la F-AIR 2023



Foto: FF.AA. Cacom - 5

La Feria Aeronáutica Colombia 2023, que se desarrollará del 12 al 16 de julio en Rionegro, prepara las exhibiciones que harán parte de la décima primera versión del evento internacional.

Según informó la Fuerza Aérea colombiana, el equipo acrobático Arpía 51 de los helicópteros AH-60, están realizando sus entrenamientos con exigentes maniobras aéreas, las cuales

harán parte del show.

Esta demostración de pericia, precisión y sincronización, combina diferentes maniobras de acción evasiva que son implementadas por los pilotos de combate para prevenir ser impactadas por fuego enemigo, durante las misiones que lleva a cabo este tipo de aeronave, "por lo cual, ser parte de este selecto grupo de aviadores militares demanda tripulaciones altamente preparadas, capacitadas, con experiencia y excelente trayectoria", describe el estamento aéreo.

El Arpía 51, bautizado así en honor al Grupo de Combate del Comando Aéreo de Combate No.5 (CACOM 5), fue oficializado como equipo acrobático para la Feria Aeronáutica del 2011. Este equipo históricamente fue integrado por personal masculino, sin embargo, para esta versión mujeres que se han destacado por su profesionalismo y dedicación, portarán también sus emblemas, "abriendo camino a nuevas

generaciones e inspirándolas a cumplir sus sueños."

Y puntualiza la FF.AA., "estas poderosas aeronaves con su potencia y versatilidad surcarán los cielos de la subregión, buscando la perfección de sus maniobras, regulando las distancias, midiendo las alturas y sincronizando sus movimientos, bajo los parámetros de seguridad operacional establecidos.



Foto: FF.AA. Cacom - 5



LAS ALONDRAS **LUISITO MUÑOZ** **ARELYS HENAO** **LOS RELICARIOS**

El Carmen es Campesino

1 y 2 de julio del 2023

CONCURSOS • CASETAS CAMPESINAS • FESTIVAL INFANTIL DE TROVA • EXPO CAMPO SANO
MUESTRA ESCUELA DE ARTES • PRESENTACIÓN DE ARTISTAS LOCALES Y NACIONALES
Y MUCHAS ACTIVIDADES MÁS

John Fredy Quintero Z. Alcalde 2020-2023

Municipio El Carmen de Viboral

Mujeres más oportunidades EL CARMEN DE VIBORAL

Instituto de Cultura El Carmen de Viboral

Plan Municipal de Cultura El Carmen de Viboral 2016-2024

El sanvicentino Marco Aurelio Rojas es el gran comunal de Antioquia 2023



Foto: Gobernación de Antioquia

El gran comunal es la máxima distinción honorífica que entrega la gobernación de Antioquia, con compromiso de inversión de recursos para las iniciativas de las organizaciones comunales de los líderes reconocidos con este galardón para las regiones del departamento.

La versión 2023 entregada este 26 de junio reconoció el premio del gran comunal del Oriente Antioqueño y de Antioquia al líder comunitario sanvicentino Marco Aurelio Rojas, presidente de la Junta de Acción Comunal de la vereda Alto de la Compañía.

Tal como lo describe la página de

Facebook **Comunicaciones San Vicente**, “la elección de don Marco Aurelio significa el premio a la constancia y el compromiso que tiene con las comunidades como presidente de Junta de Acción Comunal de la vereda Alto de la Compañía, y como presidente de la Asociación de Acueductos veredales. Su designación es el reconocimiento a la lucha constante de buscar el desarrollo y el progreso de las comunidades rurales del municipio de San Vicente Ferrer con su trabajo desinteresado y la búsqueda de proyectos que propendan por mejorar la calidad de vida de los habitantes de esta localidad.”

40 años de motivación y liderazgo

Y agrega la página virtual que, “En el año 1984, Marco Aurelio motivado por los comentarios de su padre y su madre del que hacer comunitario decide ir a una reunión de Acción Comunal, es así como en el tercer encuentro fue nombrado presidente de la Junta de Acción Comunal “Alto de la Compañía” y durante tres años ejerce la Representación Legal, luego a los dos años vuelve y retoma el

cargo hasta el día de hoy.”

A lo largo de los años al interior de la Acción Comunal Marco Aurelio ha trabajado por la recuperación de los caminos, construcción del Centro Educativo Alto de la Compañía y la placa polideportiva, ha traído a la comunidad múltiples charlas de crecimiento personal, violencia intrafamiliar, drogadicción, cuidados ambientales, entre otros. Además “siempre busca satisfacer las necesidades básicas de la comunidad por lo que ha logrado conseguir mejoramientos de vivienda, saneamientos básicos (pozos sépticos) y lo más importante ha logrado que toda la comunidad se una para aportar en mano de obra no calificada para que hoy 500 familias puedan contar con un acueducto que suministra agua potable”, siendo este administrado por la Junta de Acción Comunal.

Su hoja de vida comunal

Marco Aurelio Rojas Zapata es Representante Legal de la Junta de Acción Comunal Alto de la Compañía, son 31 años como Presidente y 2 más

como Vicepresidente, lo que da cuenta del liderazgo que ejerce en San Vicente y la subregión. Se cumplirán muy pronto 40 años que ha dedicado en alma, corazón y vida a gestionar recursos para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Fue Administrador de Asocomunal San Vicente de 1999 al año 2012, tiempo en el que transformó económicamente esta organización. Ser administrador del organismo de segundo grado le significó ponerse al frente la Emisora Ambiente Estéreo, la denominada rifa La Gurreñita y gestionar ante la administración municipal que se le diera a la Asociación en calidad de arrendamiento la Plaza de Mercado del municipio durante ese periodo.

Fue además cofundador del Periódico Enlace Ferrerino, Administrador y director de la Emisora Ambiente Estéreo y Cofundador de la Asociación de Acueductos, donde impulsó en 2010 el reconocimiento de su vida jurídica y donde desempeñó el cargo de secretario y luego tesorero.



¡La Empresa de Servicios Públicos de Guatapé tendrá sede propia!

Esta primera etapa tendrá una inversión de más de 1.500 millones de pesos

Alcalde Juan Pérez “La Empresa de Servicios Públicos de todos los Guatapenses es motivo de orgullo, por eso me complace poder contarles que ya iniciamos con la construcción de su sede propia, ¡los sueños se cumplen!”



Servir: principal compromiso de la Personería de Rionegro



Foto: Concejo municipal de Rionegro

La Personería de Rionegro destacó en informe de gestión ante el Concejo municipal, correspondiente al período comprendido entre el 1° de marzo de 2022 al 28 de febrero del 2023, los resultados operativos y de énfasis especial en el cumplimiento de las cuatro líneas estratégicas: fortalecimiento institucional, promoción y prevención de los derechos humanos, interés público y asuntos penales y vigilancia administrativa y conducta oficial.

La Personera Ana María Aguirre Betancur, dijo que con este informe se pretende que la comunidad conozca qué hace la dependencia, para comprobar que su principal compromiso es servir.

Acompañada de Juan Pablo Restrepo Quijano, Personero Delegado para la Vigilancia Administrativa y de Kassandra Vargas Arenas, Personera Delegada para los Derechos Humanos, la titular

del ministerio público en la localidad resaltó la labor cumplida durante el período en materia de asesorías jurídicas a los ciudadanos, sobre todos los temas; la presentación de Acciones de Tutela por vulneración de derechos fundamentales, derechos de petición y actividades de promoción y prevención de la violación de los derechos de las personas.

En el fortalecimiento institucional, informó que hay un plan de capacitación permanente para el personal de la Personería, con énfasis en atención al usuario y en los aspectos sobre los cuales las personas piden mayor asesoría.

En cumplimiento de la misión, la Personería realiza múltiples actividades de información sobre derechos humanos a los diferentes grupos y organizaciones sociales, como las Juntas de Acción Comunal, el Consejo de Juventud, el Cabildo Mayor, entre otros, además de que durante el período realizó siete jornadas casa por casa, para contarle a los ciudadanos lo que se hace en ese despacho.

Reclamos por atención en salud

La Personera destacó en su informe las acciones que se adelantan para atender los reclamos de la ciudadanía sobre vulneración de los derechos a la salud, la falta de atención por parte de las EPS y la no entrega de medicamentos, aspectos sobre los cuales las quejas

son permanentes.

La Personería de Rionegro hace parte de la Mesa de Salud del Oriente, en donde participan autoridades de salud, representantes de usuarios y de las EPS y directivos de Instituciones Prestadoras de Servicios de Salud, donde se analizan los principales problemas referentes a la atención de las personas, buscando que al usuario se le atienda de una manera más eficiente.

Aunque en muchos casos es necesario acudir a Acciones de Tutela para que se respeten los derechos de los usuarios, la Personera Ana María Aguirre Betancur considera que es más importante gestionar esa atención directamente con la EPS responsable, antes de acudir a la Tutela. En esta materia, durante el período del informe se realizaron 1.245 acciones administrativas para reclamar atención en salud.

Asesoría y acompañamiento

Según se informó personal de la Personería de Rionegro participa en todas las reuniones de las mesas que se han conformado por las víctimas del conflicto, usuarios de salud, transporte público, seguridad vial, derechos humanos, obras públicas, entre otras, en donde muchas veces se cuestiona la gestión de la Administración municipal.

La Personería Delegada para la

Vigilancia Administrativa y Asuntos oficiales, tiene jurisdicción para intervenir ante los Secretarios de despacho cuando se presentan esas denuncias, o remite a la Procuraduría los casos de denuncia contra el Alcalde o los Concejales de la ciudad.

Cuando más se conocen las funciones de la Personería, más usuarios acuden en busca de asesoría y es así como durante el período, se brindaron 9.767 atenciones a la comunidad. Esa asesoría sobre derechos ciudadanos se ofrece a través de capacitaciones en las instituciones educativas, las Veedurías Ciudadanas, las Juntas de Acción Comunal y otras organizaciones sociales y representativas de sectores de la comunidad.

Otra labor destacada en el informe de la Personería, es la vigilancia que se ejerce, por petición de la Procuraduría General de la Nación, al Programa de Alimentación Escolar, PAE, para que los niños y jóvenes de los establecimientos oficiales de educación reciban sus raciones y que sean de buena calidad, para que no atente contra su salud.

Finalmente, Aguirre Betancur informó sobre el funcionamiento del Observatorio de Derechos Humanos que tiene la Personería de Rionegro, desde donde se brindaron 6.899 asesorías y se presentaron 1.003 acciones de tutela.

DEBATE PÚBLICO

Juan Diego Gómez recibió aval Conservador para la Gobernación



Foto: Cortesía

En la ciudad capital se realizó el encuentro con las bases

conservadoras, dirigentes en Antioquia y del equipo "Conservadores de vida", el cual es liderado por quien hoy es el Precandidato, además por el senador Nicolás Albeiro Echeverri, el Representante Felipe Jiménez, entre otros.

Efraín Cepeda Sarabia, presidente del Partido Conservador fue el encargado de hacer la entrega oficial en evento que dejó ver la fortaleza y el apoyo de buena parte de la militancia conservadora antioqueña.

"El partido conservador entrega hoy este aval, significa el respaldo de la colectividad, y desde hoy es nuestro candidato oficial", dijo Cepeda Sanabria

ante un auditorio abarrotado. Hizo además un llamado a todos los miembros del partido en Antioquia a que se sumen con ímpetu a la campaña, "el Partido Conservador unido no es derrotable en Antioquia". Agregó el directivo nacional que en más 174 años de tradición el partido defiende principios y valores, rodea instituciones, la fuerza pública, la justicia, defiende todos los pilares de la democracia y los intereses de la gente.

En su discurso, Juan Diego Gómez marcó nuevamente distancia con las políticas del gobierno nacional y volvió a insistir que es desde Antioquia donde se recupere la esperanza de Colombia. "Nuestra primera tarea es cuidar a

Antioquia, no la vamos a dejar dividir".

¿Quién es Juan Diego Gómez?

Gómez Jiménez es Abogado de la Universidad de Medellín, con Maestría en Estudios Políticos de la Universidad Pontificia Bolivariana, exdiputado de la Asamblea Departamental de Antioquia Período 2004-2010, Representante a la Cámara (2010-2014) y Senador de la República (2014 - 2022), además Presidente del Congreso en el último año de Gobierno del presidente Iván Duque Márquez. Tiene el reto de unir la militancia conservadora en su objetivo de ocupar el primer cargo de Antioquia.

XXV Fiestas del Viejo Peñol y del Embalse del 28 de junio al 3 de julio



Réplica del Viejo Peñol – Foto: Alcaldía de El Peñol

Las XXV Fiestas del Viejo Peñol y del Embalse se realizarán del 28 de junio al tres de julio próximos, con una variada programación deportiva, cultural y recreativa, que incluye la presentación de destacados artistas nacionales, como Arelys Henao, El Grupo Suramérica, Kraken, el Grupo Banabas y el Combo de las Estrellas, entre otros.

Según infomó Greizi Duque, coordinadora operativa de cultura de la

localidad, la programación comienza el miércoles 28 de junio con hidroaeróbicos en la piscina municipal, apertura de exposición artística en el parque Educativo Raíces, campeonato de billar a tres bandas, exposición de artistas plásticos en el Museo, Copa del Millón en baloncesto, fútbol, sóftbol, atletismo, boleibol y rugby en la Unidad Deportiva y jornada de Cuentaría en la Réplica del Viejo Peñol. El jueves a las dos de la tarde acto de reconocimiento a personas destacadas en el deporte, la cultura, educación, salud, juventud, trabajo social y comunitario, y a las cinco de la tarde será el acto protocolario de apertura de las Fiestas a cargo de la Alcaldesa Sorany Andrea Marín Marín, con la temática de los 45 años del traslado a la nueva cabecera municipal. Luego ensamble de las Estudiantinas de El Peñol, Guatapé y El Retiro y a las ocho de la noche concierto del Grupo Suramérica, en la

Plaza de Bolívar y juegos pirotécnicos.

El viernes 30 a las siete de la noche será el concierto de Rock a cargo de Kraken y posteriormente clásicos del Rock con varias agrupaciones. El sábado 1º de julio muestra Equina a las 10 de la mañana en la placa polideportiva La Esperanza y a las 12 del día Eucaristía alrededor de la Cruz del embalse, en conmemoración a los 45 años del traslado. A las dos de la tarde feria “El Peñol con aroma a café” y a partir de las siete de la noche show de reaggaton, música popular con Arelys Henao y tropical con el Grupo Banabas, en la Plaza de Bolívar.

El domingo dos de julio a partir de las 10 de la mañana, Feria Gastronómica “Los sabores de la Abuela”, en la réplica del Viejo Peñol; a las dos de la tarde desfile de carros personalizados y sonido sobre ruedas; tarde de artistas

locales desde las tres, a las cinco de la tarde festival de la Trova y a partir de las siete de la noche Vallenato con Jimmy Sossa, música popular con Jessi Uribe y tropical con El Combo de las Estrellas. El lunes tres de julio a partir de las 10 de la mañana integración con recreativa de fútbol y concurso de Sancochos en la Unidad deportiva.



Para ver la programación **escanee el código QR**

TU CASA NO ES SU HOGAR

La tenencia de animales silvestres es ilegal y acarrea sanciones

¡NO SON MASCOTAS!

Su cautiverio:

- Imposibilita su reproducción
- Altera su estado de salud
- Cambia su comportamiento
- Impide cumplir sus funciones ecológicas
- Transmite enfermedades

#DéjalosEnLibertad



2600 atletas corrieron la XIX Media Maratón de Rionegro



Foto: IMER

Rionegro fue nuevamente sede de uno de los eventos deportivos más importantes del calendario nacional en materia de atletismo. Un espacio, además donde se destacó la participación de niños, jóvenes, adultos, adultos mayores, personas con

condiciones y capacidades diferentes y mascotas.

La Media Maratón es una cita deportiva que se realiza en cumplimiento del Acuerdo Municipal 064 de 2006 y para este año contó con cuatro categorías

para deportistas aficionados y élites en recorridos de competencia 3k, 5k, 11.5k y 21k. Esta fiesta deportiva contó con la organización del Instituto Municipal de Educación Física, Deporte y Recreación -IMER- y la Alcaldía de Rionegro quienes abrieron las puertas para recibir a más de 2600 atletas aficionados y élites de todo el país, el cual se ha caracterizado por su organización y logística.

Los ganadores elite

El ganador de los 21K Élite Masculino en esta edición fue el atleta Cristian Moreno Villamil del municipio de Soacha con un tiempo de 01:05:46 y el cejeño David Cardona fue segundo con un tiempo 01:06:10, en la categoría Elite Femenino 21K la ganadora fue Leidy Yolanda Romero Durán 01:18:16, la cejeña Carolina Tabares fue segunda con un tiempo de 01:19:08

Según se anotó esta edición de la Media Maratón de Rionegro se posicionó como la tercera mejor premiada del país.



Foto: IMER

“Para este evento nos enfocamos en brindar a todos los atletas una experiencia diferente, de calidad, dignificando al atleta con la premiación y realizando un evento de ciudad con una logística impecable. Desde el IMER agradecemos a nuestro alcalde Rodrigo Hernández, a todos los atletas que participaron, a las marcas que nos apoyaron e hicieron posible este evento de ciudad”. Dijo Diana María Mejía Valencia, Gerente del IMER al término de la competencia.

RIONEGRO

Avanza construcción del Puente Biblioteca en Rionegro

Con un avance superior al 10%, avanza en la construcción del Puente Biblioteca en Rionegro, en el cual ya se realizaron las actividades relacionadas con el plan de manejo ambiental de obra como la rocería, aprovechamiento forestal y ahuyentamiento de fauna, el cargue y retiro de material según lineamientos de Cornare.

También se informó que continúa la construcción de la estructura del proyecto, que estará sobre el Río Negro, en la Avenida Galán y que conecta el

centro de la ciudad con la Unidad Deportiva Alberto Grisales y que complementa con otros dos proyectos, como lo son el Cubo de la Innovación y Parques del Río. Directivos de Edeso -responsable de la construcción- informaron que la obra ha generado hasta ahora 43 empleos, de los cuales 20 corresponden a mano de obra local.

El Puente Biblioteca tendrá capacidad para disponer más de 35.000 libros y revistas, un área aproximada de 2.300 metros cuadrados en dos niveles, con

espacios para desarrollar diferentes programas; además de una ubicación estratégica dentro del Corredor Naranja de Rionegro y llevará el nombre de Iván Duque Escobar, exgobernador de Antioquia y padre del expresidente Iván Duque.

El sitio donde se desarrolla la obra tiene 3.000 metros cuadrados, de los cuales cerca de 2.400 serán en área cubierta y 600 metros de espacio público y contará con una sala general, sala de prensa, lectura, oficinas, bodegas, sala

de reuniones, biblioteca, sala de Internet, salas infantiles y teatro al aire libre.

La construcción de esta obra que está a cargo de la empresa descentralizada de la alcaldía de Rionegro, Edeso, tiene un valor aproximado a los 14.000 millones de pesos, cofinanciados entre el municipio y la Gobernación de Antioquia y se espera estar terminada antes de finalizar el presente año.

Desde 2016, hemos llevado bienestar y progreso a las regiones a través de nuestras obras.

Síguenos:






www.EDESO.gov.co



Empresa de Desarrollo Sostenible

Rodrigo Hernández, ganador del premio Alcalde Solidario e Incluyente

El mandatario de los rionegreros fue designado como ganador del premio Alcalde Solidario e Incluyente de Colombia 2023 en la categoría Mejor programa de atención integral y transversal de las personas con discapacidad.

“Es un reconocimiento al trabajo estratégico y de inversión responsable que ha realizado desde su Administración con las personas con discapacidad y sus familias”. En la carta de designación del premio, el jurado que hizo la selección indica además que “pudimos establecer que en la Alcaldía de Rionegro (Antioquia) se está ejecutando uno de los programas sociales más exitosos de Colombia, denominado MAKIA, centro integral de atención diferencial, que merece ser estudiado y replicado en el resto de municipios del país”.

El premio lo otorga la Fundación para el Desarrollo de la Solidaridad y la Inclusión Social INCLUSOCIAL, entidad que creó este galardón que viene entregándose en el País desde el año 2012, y que estudia las estrategias y los programas institucionales

sociales para medir su impacto en las poblaciones vulnerables.

En el proceso de selección esta entidad realiza una investigación cualitativa, con el objeto de estudiar los indicadores de innovación, impacto social, transparencia, eficacia, eficiencia y sostenibilidad de los programas. De esa valoración surgen las calificaciones y los ganadores.

MAKIA, Centro Integral de Atención Diferencial es una iniciativa de la actual Administración, que ha sido liderada por la Estrategia Abrazando Familias en cabeza de la Primera Dama Luz Dariana Ruiz Jaramillo, que ofrecerá atención multidisciplinar para las personas con discapacidad y sus familias desde la gestación, con proyección y capacidad de servicio para el Oriente antioqueño.



Escanee el código QR y lleve la versión digital de **La Prensa Oriente**

AMBIENTE

Medidas para temporada de menos lluvias y fenómeno de El Niño



La Corporación Autónoma de los ríos Negro y Nare, Cornare y el Departamento Administrativo de Gestión del Riesgo de Desastres de Antioquia, Dagrán firmaron convenio para fortalecer capacidad de respuesta de los municipios de jurisdicción de la autoridad ambiental durante la temporada de menos lluvias y el fenómeno de El Niño.

En el marco del primer encuentro del Consejo Regional de Gestión del Riesgo de Desastres del 2023, del que hacen parte 26 municipios de la jurisdicción de Cornare, las Entidades firmaron un convenio por \$300 millones para fortalecer la capacidad de respuesta de las brigadas contra incendios de cobertura vegetal, previendo los distintos fenómenos que se puedan materializar con la llegada de la temporada de bajas lluvias que iniciaría a mediados de junio y la influencia del fenómeno de El Niño.

Este convenio, aseguró el director

encargado del Dagrán, Alejandro Holguín Gallego, busca que los municipios estén preparados para lo que se pueda presentar. Es así como Abejorral, Alejandría, Argelia, Cocorná, Concepción, El Carmen de Viboral, Granada, Guarne, Guatapé, La Ceja, La Unión, Marinilla, Nariño, Puerto Triunfo, El Retiro, Rionegro, El Peñol, San Carlos, San Francisco, San Luis, San Rafael, San Roque, San Vicente, Santo Domingo, El Santuario y Sonsón contarán con dotación y equipos como estaciones atmosféricas para identificar condiciones del incendio, GPS de alta precisión, drones, bombas de alto impulso para extinción de incendios, piscinas contenedores de agua, así como acompañamiento y capacitaciones.

Javier Parra Bedoya, director general de Cornare, destacó lo pertinente que fue este encuentro para “tener claridad de cómo se va a enfrentar el fenómeno de El Niño, los planes de contingencia y de emergencia y el apoyo regional ante un posible impacto por incendios o desabastecimiento del recurso hídrico”. En la reunión, también se hicieron las ponencias por parte del Ideam sobre la probabilidad de consolidación del fenómeno de El Niño para octubre, y los pronósticos hidrometeorológicos del Sistema de Alerta y Monitoreo de Antioquia, SAMA, del Dagrán, es así como se proyecta junio, como mes de transición a la temporada de menos lluvias, con una disminución en las precipitaciones importante hasta del 33% y por debajo de lo normal. Sin embargo, se podrían esperar algunas lluvias para la segunda semana por el paso de una onda tropical. Para julio se podría tener una disminución de hasta el 50% respecto al mes de mayo, y en agosto se tiene la señal más fuerte de disminución de lluvias según los modelos de pronóstico.

Avinal

Siempre acompañando la **nutrición, la educación y el deporte.**

¡Encuétranos!
Escanea el código QR



El Instituto Nacional Demócrata (NDI) y la Asociación Red de Medios Impresos y Digitales del Oriente Antioqueño (RED ORIENTE), tienen el gusto de invitar a la conferencia

INTEGRIDAD DE LA INFORMACIÓN: DESINFORMACIÓN Y FALSAS NOTICIAS

Esta conferencia se enmarca dentro del ciclo de conferencias y formación para periodistas de Oriente antioqueño “ESTAMOS EN ELECCIONES LOCALES 2023. EL PERIODISMO COMO ELEMENTO FUNDAMENTAL EN LA INTEGRIDAD ELECTORAL”, organizado por el NDI y la RED ORIENTE

¡CICLO DE FORMACIÓN GRATUITO Y CERTIFICADO!

Para más información y confirmar su asistencia, por favor contacte a:

NDI: Andrés Osorio
301 397 6974

RED ORIENTE: José Pavas
312 809 8839

**JUNIO 30
DE 2023**
8:30 A.M. A 12:00M.
HOTEL
VALLE DE SAN NICOLÁS
CRA. 50 # 46 - 16
RIONEGRO, ANTIOQUIA